

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8604.

Suscripcion e Córdoba... Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 24 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Ayer se dio muerte a un hombre en este corte de D. Jacobo Ulloa, padre del ex-ministro de este apellido, cuya reciente muerte tanto le habia afectado.

—Desearíamos resignacion á la familia para soportar esta nueva desgracia.

—Los *Debates* se entretiene en formar cálculos sobre los nuevos presupuestos, y dice que en ellos se consignarán estas nuevas partidas:

«Diez millones de pesetas dedicados exclusivamente a reparacion de buques de guerra.

Ocho millones de pesetas para el aumento que origine el nuevo cuadro del estado mayor general del ejército, y el establecimiento de las nuevas reservas.

Seis millones de pesetas para el ferrocarril del Noroeste.

Dos id. para el establecimiento del juicio oral.

Quince id. para satisfacer los intereses de los bonos.

Dicese tambien que habrá que consignar millon y medio de pesetas para las inscripciones de las cofradías y clero que resultan sin pagar hasta 1874, ó sea cinco semestres.

Asimismo deberán acordar las Cortes la forma en que han de satisfacerse los alcances de licenciados de los ejércitos de la Peninsula y Cuba, y lo que se adeuda á los que formaban los disueltos cuerpos de provinciales, que asciende á cerca de 18 millones de pesetas.»

Podemos asegurar á nuestro colega, con informes autorizados, que nadie puede hablar con seguridad de las partidas que contendrá el presupuesto, por la sencilla razon de que el gobierno no se ha ocupado todavia en tomar los acuerdos correspondientes.

—El *Cronista* de anoche publica las siguientes noticias:

«En los círculos políticos se comentaba mucho esta tarde la cesantia acordada respecto del director general de Beneficencia Sr. Villalva, creyendo ver en ello las oposiciones un ataque directo al señor Romero Robledo por tratarse de persona tan amiga y que tanto distingue este hombre político.

En nuestro concepto, esto solo obedece á exigencias políticas y en nada significa un deseo deliberado de causar molestias al anterior ministro de la Gobernacion.

En el salon de conferencias del Congreso se decia esta tarde que el

Sr. Cruzada Villaamil habia presentado la dimision de su cargo. Podemos asegurar que no es cierto. El señor director general de Correos y Telégrafos no ha pensado siquiera en anunciar su dimision: es más, no creemos que la presente, y para ello tenemos motivos fundadimosos.

—Dice el *Diario Español*:

Han insistido los opositores en los centros políticos en que se provocará en plazo breve una crisis ministerial, cuyo resultado seria entrar á formar parte del gabinete los señores general Malcampo y marqués de la Vega de Armijo. No tiene el menor fundamento este rumor.

—La direccion general de Contribuciones ha concedido un último é improrrogable plazo hasta fin del corriente mes, para que los propietarios de fincas y ganados, que ya no lo hubiesen verificado, presenten las cédulas de declaraciones de riqueza en las respectivas juntas municipales y comisiones de evaluacion.

Despues del tiempo transcurrido, de las prórogas concedidas y de las aclaraciones hechas en distintas circulares, no cabe ya alegar ignorancia por nadie para dejar de cumplir este servicio.

—Dice un periódico que el general Letona ha presentado la dimision del cargo de director de Caballeria. No es cierto.

—Refiriéndose á la presidencia del Senado, dice anoche los *Debates*:

«Mientras se celebra el Consejo, sueñan en los círculos políticos los nombres de los Sres. Llorente (D. Alejandro) y Silvela (D. Manuel), apareciendo descartado el del señor marqués de Barzanallana.

Generalmente se cree que prevalecerá la candidatura del señor Llorente; y aunque comprendemos lo difícil que es renunciar estos cargos de honor, lo que nosotros hemos oido es, que el Sr. Llorente ni lo solicita ni lo desea, no modificando para nada su actitud la resolucioñ que pueda tomar el gobierno.

Para vicepresidentes se designan á los Sres. Vahamonde, Torre Mata y Bedmar.»

Podemos asegurar á nuestro colega que todas sus conjeturas huelgan por completo, porque el gobierno no se ocupó ayer absolutamente de las personas que han de ocupar las mesas de los Cuerpos Colegisladores.

—La ligera dolencia que molesta á la princesa de Asturias es una afeccion á la vista.

—Dice un colega que ayer á última hora se recibió en el ministerio de la Guerra, y fué admitida, la dimision del brigadier Sr. Nogués, gobernador militar de la plaza de Jaen. Añade que

para reemplazarle se indica al brigadier señor Melgarejo.

—El *Imparcial* se preocupa de la cuestion de subsistencias. Debemos tranquilizar á nuestro apreciable colega con la noticia que se nos comunica de que en breve llegarán á los puertos de la Peninsula treinta buques cargados de trigo procedentes de Rusia.

—Se ha dicho en los círculos políticos que el candidato del gobierno para la presidencia del Senado es don Manuel Silvela.

—Podemos asegurar que el 26 del actual quedará completamente satisfecho el importe de todas las obligaciones de la Deuda correspondientes á todas las presentaciones hechas hasta la fecha.

—Ha regresado á Madrid de Cartagena, el capitán general de ejército D. Joaquin Jovellar.

—Según nuestros informes, cuando se discuta en el Senado el decreto recientemente publicado, creando la escala de reserva para el estado mayor general de ejército, será apoyado por un capitán general del ejército cuya ilustracion y conocimientos militares le han adquirido justa reputacion.

—Parece que está en proyecto el aumento de tres vicealmirantes en la armada, amortizándose igual número de plazas de contraalmirantes á fin de que desaparezca el escaso que hay de esta última clase y puedan cubrirse los mandos de los departamentos marítimos con las categorías señaladas á estos puestos.

El mismo periódico de donde copiamos esta noticia, añade que en el caso de que quede acordado dicho aumento deben ser ascendidos por corresponderles los contraalmirantes Don Manuel de la Pezuela, D. Juan Bautista Topete y D. Carlos Valcárcel.

—Esta mañana á las nueve ha llegado á Madrid la embajada china. En la estacion ha sido recibida por el ministro de España en el celaste imperio, D. Carlos España, é inmediatamente se ha dirigido en coches prevenidos al efecto al hotel de Londres, sucursal del de la Paz.

El embajador, Chen-Lau-Pin, aparenta unos sesenta años, es alto, fornido, usa barba corta casi blanca, es persona sumamente ilustrada, y ha desempeñado en su país cargos de confianza.

Forman parte de la embajada el ministro que ha de representar á China en esta corte, los cónsules generales que establece aquel país en Cuba y en el Perú, un intérprete chino, dos secretarios y varios criados.

El establecimiento de una legacion china en Madrid evidencia el desar-

rollo que toma nuestro comercio, pues el celeste imperio solo tiene hasta ahora representacion en Bertin y Londres.

El comercio de Cuba y el de Filipinas sacarán grandes ventajas de la creacion en España de la legacion china.

—El señor conde de Valmaseda saldrá mañana para Puerto-Llano, de donde regresará para la apertura de las Cámaras.

—Refiere anoche un periódico:

«Corre con insistencia el rumor de que el general Martínez Campos exige del ministro de Hacienda una cantidad determinada para ciertos gastos de la isla de Cuba.»

No es cierto.

—Podemos asegurar que en el ministerio de la Guerra no hay más dimision presentada que la del general D. Odon Macias, del cargo de comandante general de Lérida, y esa está fundada en verdaderos motivos de salud.

De las que embozadamente dan cuenta algunos periódicos, no hay ni siquiera la más pequeña indicacion.

—No es exacto, como se ha dicho, que en el consejo de ayer se haya tratado del nombramiento de gobernadores y de presupuestos. Se ha ocupado únicamente del mensaje régio y del nombramiento de director de Beneficencia.

—Aranjuez 20.—Son las nueve y cinco minutos y el silbido de la locomotora del tren-correo anuncia la llegada de S. M. el rey. En el andén esperaban para ofrecer sus respetos al joven monarca las autoridades civil y militar, administrador y empleados del real patrimonio y muchísimas familias distinguidas.

S. M., acompañado de su alta servidumbre, tomó asiento en un break tirado por seis poderosas mulas y se dirigió á palacio, á cuya entrada formaba un piquete del batallon cazadores de Manila, con bandera y música, que hizo los honores á la real persona.

La guardia civil y un piquete del regimiento lanceros de la Reina formaban la escolta.

Mañana á primera hora visitará S. M. la real yeguada, con objeto de elegir algunos potros que serán exhibidos en la próxima esposicion de ganados.

El agosto viajero regresará mañana á Madrid, y el 25 vendrá la corte para recibir á SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

La aflicida señora duquesa de Medinaceli se halla restablecida de la reciente enfermedad que ha padecido.

—Un periódico cree que el descuento que hoy sufren las clases activas y

pasivas, debería reducirse á lo que indica la siguiente escala, ya que no se suprima por completo:

|                             |           |
|-----------------------------|-----------|
| Desde 2001 pts. hasta 3500, | 2 por 100 |
| » 3501 » 6000,              | 4 »       |
| » 6501 » 10000,             | 6 »       |
| » 10001 » en adelante,      | 10 »      |

No debe incluirse en el cuadro anterior á los empleados que perciben sueldos menores de 2000 pesetas, porque esos, aun sin descuento alguno, tienen que vivir en una mezquina estrechez, especialmente en Madrid. Esto lo sabe todo el mundo.

—De conformidad con los deseos del señor conde de Toreno, parece que las empresas de los ferro-carriles del Norte y Mediodia se pondrán de acuerdo á fin de rebajar las tarifas de transportes de cereales.

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 21.—Un despacho de la India dice que en un consejo celebrado bajo la presidencia del virrey, se acordó la redaccion de un tratado definitivo de paz entre Inglaterra y el Afghanistan.

Paris 21.—En San Quintin se ha llegado á un arreglo que se espera hará terminar las huelgas de aquel punto.

En cambio ha aumentado el número de huelguistas en los departamentos del Rodano é Isere.

Hoy se ha reunido la comision de aranceles de aduanas.

El ponente ha sostenido que los derechos actuales no son suficientes para proteger la industria francesa, como lo demuestra claramente la esperiencia.

Se dice que monseñor De Forcade, arzobispo de Aix, va á ser llevado ante los tribunales á consecuencia del lenguaje usado por este prelado condenando algunos actos del gobierno francés.

Se trata de crear un nuevo ministerio especial de Cultos, en vista de la actitud tomada por el clero.

Se indica para dicho cargo al diputado Sr. Lamy.

Nada hay, sin embargo, definitivo sobre este asunto.

Paris 21.—El embajador de España marqués de Molins, visitó ayer al presidente de la República Sr. Grevy y al presidente del Consejo de ministros Sr. Waddington.

Londres 21.—El almirantazgo inglés ha dispuesto que sea inmediatamente reforzada con dos buques la estacion naval britanica que se halla en las aguas de Chile.

Su carácter, su malignidad, su egoismo, le hacian insoportable hasta para si mismo.

No me esplico cómo mi padre, y mi madre sobre todo, pudieron entregarme á él, cuidando tampoco de mi dicha.

Si Dios me hubiera otorgado hijos, de otra manera hubiera yo procedido para ellos: creo que los padres que sacrifican una hija á la posicion y á las riquezas, no pueden quejarse el dia que su desesperacion la arrastra á acciones reprobables.

Cualquiera que hubiera sido mi proceder, Mr. de Lauzun lo hubiera merecido, porque es imposible olvidar los agravios que él me hizo como muger y como esposa.

Si con otra hubiera hecho lo que conmigo, algo hubiera tenido que sentir, pero yo me tenia en mucho.

Me contenté con perdonarle sus injurias: en cuanto á olvidarlás... es distinto; ¡ni aun en el lecho de la muerte las podré olvidar!

Me admiro de la estraña forma que doy á estos apuntes, dejando correr mi pluma á impulsos de mi corazon y juzgando bien y mal á Mr. de Lauzun, segun variaba su comportamiento.

Así fué durante toda mi vida.

Yo permaneci encerrada y sola pasando por enferma, y sin ver á nadie de mi familia excepto á Madame de Saint-Simon, fria é indiferente para mí y sin comprender mis sufrimientos, mi desesperacion.

Llevábame noticias de mi madre, si bien siempre se negó á encargarse de mis cartas para ella, bajo pretexto de que habiendo prometido á mi marido no mezclarse en nada, no podia faltar á su palabra.

nocido para que yo me detenga en su descripcion.

No se habia distinguido gran cosa á pesar de sus relevantes dotes, cuando el duque de Beauvilliers, nombrado director de los principes, buscó un preceptor inteligente, y no sabiendo de quien echar mano, se dirigió á los padres de San Sulpicio, con los que tenia gran amistad.

Estos le indicaron al abate Fanelon, y seducido como todo el mundo por sus maneras, su ingenio y la uncion evangélica de su frase, le aceptó y se le hizo aceptar al rey.

El duque de Beauvilliers y el duque de Chevreuse se habian unido á dos hermanas hijas del ministro Colbert, y nunca se vió union mas perfecta entre dos matrimonios; no se separaban, vivian casi juntos, y puede decirse que no tenian mas que un pensamiento y una voluntad.

mismo hasta el punto de ponerme la mano.

¡Se la habia puesto tantas veces á su antigua muger, y era una infanta!

La Sorét tuvo mil trabajos para arrancarme de sus manos: queria hacerme confesar á toda costa mis amores con Chamillort, y en cuanto á esto, aunque me hubiese matado no hubiera podido confesar una palabra.

Por fin salió de la estancia dejándome casi desvanecida sin poder hablar ni casi respirar: la Sorét con gran trabajo me desnudó sin llamar á ninguna de mis doncellas; pasé la noche llorando y preguntando por mi madre sin querer aceptar ningun consuelo.

Al dia siguiente Mr. de Lauzun encontró la esplicacion del enigma en boca del mismo Chamillort; éste acudió como de costumbre y le introdujeron á la habitacion de Mr.





